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День, когда мы 
вспоминаем 
Великую Победу

Мисс КубГАУ, или 
красота не выйдет 
из моды

С войной покончили 
мы счеты...

Леонид Трошин: 
Время было для 
всех очень тяжелое!

Дом ста народов
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Сто вопросов 
ректору

Студент 1 курса земле-
устроительного факультета 
КубГАУ Дмитрий Золотухин 
поделился историей своего 
прадеда, который прошел 
через все тяготы войны и 
благополучно вернулся до-
мой

В КубГАУ состоялась 
встреча ректора Александра 
Трубилина и объединенного 
совета обучающихся. Ребята 
рассказали о своих проектах 
и предложили внедрить их в 
практику нашего вуза

В университете состоялся 
традиционный конкурс кра-
соты «Мисс КубГАУ 2018» - 
самое грандиозное событие, 
к которому студенты гото-
вятся целый год. Победи-
тельницей стала Елизавета 
Перебейнос

Заведующий кафедрой 
виноградарства Кубанского 
ГАУ Леонид Трошин в дет-
стве был узником фашист-
ского концлагеря. Сегодня 
он стал гостем нашей рубри-
ки «История успеха»

В Кубанском аграрном 
университете существует 
традиция: накануне Вели-
кой Победы все студенты 
и преподаватели чествуют 
ветеранов Кубанского ГАУ, 
которые в разные годы ра-
ботали в нашем вузе

В Кубанском ГАУ в рамках 
фестиваля, объединяющего 
молодежь Кубани, прошел 
круглый стол «Дом ста наро-
дов».  Участниками круглого 
стола стали более 40 студен-
тов ведущих вузов и ссузов 
Краснодара

С ДНЕМ ПОБЕДЫ, ДОРОГИЕ ВЕТЕРАНЫ!С ДНЕМ ПОБЕДЫ, ДОРОГИЕ ВЕТЕРАНЫ!
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День, когда мы вспоминаем Великую Победу

90 курсантов военного института КубГАУ участво-
вало в параде Победы в честь 73-й годовщины

73 года прошло со дня Великой Победы, и с тех 
пор каждое 9 Мая жители нашей страны вспоми-
нают отцов, дедов и прадедов, тех, кто прошел 
всю войну и выжил, и, конечно тех, кто отдал 
свои жизни за мир на нашей земле.

2000 студентов несли портреты своих 
дедов и прадедов в рядах 
"Бессмертного полка"

В Кубанском государ-
ственном аграрном уни-
верситете существует своя 
традиция: накануне Великой 
Победы все студенты и пре-
подаватели чествуют вете-
ранов Кубанского ГАУ, кото-
рые в разные годы работали 
в нашем вузе. Кто-то уходил 
на фронт из нашей альма-ма-
тер, кто-то из них вернулся, 
а кто-то уже никогда не уви-
дит родные края... Наше по-
коление не забывает тех, кто 
сделал все, чтобы мы жили 
под мирным небом.

Духовой оркестр бодрым 
маршем встретил гостей. На 
площади героев Кубанско-
го ГАУ собрались студенты, 
преподаватели, гости вуза, 
а также ветераны ВОВ, ко-
торым выделили почетные 
места у аллеи славы. В пре-
зидиум торжественного 
мероприятия вошли ректор 
Кубанского ГАУ Александр 
Трубилин, заместители 
председателя Городской 
думы Краснодара Татьяна 
Гелуненко и Галина Перва-

кова, первый заместитель 
главы администрации При-
кубанского внутригород-
ского округа г. Краснодара 
Григорий Антониади, пред-
седатель Совета Краснодар-
ской городской обществен-
ной организации ветеранов 
войны Иван Рыбалко, на-
чальник военного института 
Кубанского ГАУ Константин 
Стоян, проректоры и деканы 
вуза. 

Слава ветеранам
Торжественный прием ве-

теранов открылся маршем 
Победы, в котором участво-
вали 90 курсантов военного 
института Кубанского ГАУ. 
Четко чеканя шаг, они отда-
ли честь почетным гостям. 
После стройного шествия 
будущих офицеров марш 
продолжил «Бессмертный 
полк» – более двух тысяч 
студентов и преподавателей 
несли портреты своих дедов 
и прадедов, память о кото-
рых бережно хранится в каж-
дой семье. 

– День Победы – главный 
праздник нашей страны! 
Он объединяет в себе сле-
зы скорби и радости, боль 
утрат, великие самопожерт-
вования, – начал свое об-
ращение ректор Кубанского 
ГАУ, депутат ЗСК Александр 

Трубилин. – За коротким, но 
емким словом «Победа» сто-
ит мужество и героизм мил-
лионов советских солдат, на-
пряженный и тяжелый труд в 
тылу.

Александр Иванович по-
желал ветеранам войны здо-
ровья и долголетия, бодро-
сти духа и жизненных сил. 
Члены президиума также по-
здравили ветеранов с днем 
Великой Победы. Минутой 
молчания все присутствую-
щие гости почтили память 
погибших и возложили цве-
ты к памятникам героям Ве-
ликой Отечественной войны. 

Перед зоотехническим 
факультетом развернулась 
«полевая почта». Четверо 
ребят в военной форме при-
нимали письма для солдат. 
Их в честь годовщины По-
беды каждый из студентов 
и сотрудников вуза мог на-
писать на кураторских часах 
в рамках ежегодной акции 
«Письма солдатские – ответ 
поколений». В этих пись-
мах студенты обращаются 

к своим дедам и просто не-
знакомым солдатам, которые 
воевали на фронте Великой 
Отечественной войны. Ребя-
та благодарят героев за то, 
что могут свободно жить в 
своей стране, освобожден-
ной от ужасов фашизма, тем 
самым протягивая тонень-
кую нить во времени от де-
дов, принявших на себя удар, 
до благодарных правнуков, 
которые радуются мирному 

небу над головой, но не за-
бывают подвигов предков.

Продолжился торжествен-
ный прием праздничным 
концертом в честь дня Побе-
ды. Творческие коллективы 
факультета общественных 
профессий исполнили луч-

шие танцевальные номера 
под музыку военных лет. 
Песни о любви и верности, о 
родине и надежде, и, конеч-
но, любимая мелодия «День 
Победы», ставшая гимном 
для соотечественников, за-
вершила праздничное меро-
приятие. Все гости сделали 
общее фото на память с ве-
теранами в честь 73-й годов-
щины Великой Победы.

Никто не забыт, 
ничто не забыто

После того, как на терри-
тории вуза отгремел марш 
Победы, гости не торопились 
расходиться, ведь у аллеи 
Славы продолжила работу 
выставка «Никто не забыт, 
ничто не забыто». Именно на 
ней представлены имена ге-
роев университета, ушедших 
на фронт. 

На экспозициях разных 
факультетов представлены 
фотографии, награды, до-
кументы, рассказывающие о 
героических подвигах наших 
ветеранов. О том нелегком 
пути, который им пришлось 
пройти в эти долгие и мучи-
тельные четыре года войны. 
О свидетельствах тяжелых 

сражений, противостоянии 
фашистским захватчикам, об 
освобожденных Советской 
армией территориях – обо 
всем этом студентам, препо-
давателям и гостям вуза мог-
ли рассказать ребята, подго-
товившие экспозиции. Каски 

военного времени, пули и 
пулеметные ленты, измери-
тельные приборы, ручные 
гранаты – все это в разное 
время находили поисковые 
отряды, которые существуют 
и в нашем вузе. 

Гости, направляясь к пло-
щади перед Аллеей Славы, 
подробно рассмотрели вы-
ставку. Атмосфера, царящая 
здесь, была не просто побед-
ной, она заряжала любовью к 
жизни. Ведь только когда ду-
маешь о том, через что при-
шлось пройти этим молодым 
и красивым, сильным и муже-
ственным людям, начинаешь 
ценить, то, на что они пошли 
ради будущих поколений. 
Лица героев, смотревших с 
портретов, заставляли улы-
баться от чувства гордости 
за победителей. Фрагменты 
снарядов, оснащение воен-
ного времени, гранаты не-
вольно погружали посетите-
лей в военное прошлое своих 
прародителей. У кого-то дед 
воевал, у кого-то прадед, а 
у кого-то и бабушки. Хоть и 
говорят, что у войны не жен-
ское лицо, но женщин на во-
йне было много. Именно они 
выносили с поля боя на своих 
хрупких плечах чьих-то сы-
нов, мужей и отцов. Именно 
их называли «ночными ведь-
мами», которые вызывали 
ужас у фашистов в небе. Чер-
но-белые фотографии запе-
чатлели мгновения военно-
го времени…. Эта выставка 
дала возможность факуль-
тетам раскрыть войну через 
свою профессию. Энергети-
ки показали связь на полях 
сражения, строители – обо-
ронительные заграждения. 
У каждой экспозиции ребя-
та старались рассказать как 
можно больше о воссоздан-
ных образах. У строительно-
архитектурного факультета 
это была военно-полевая 
палатка, укрепленная обо-
ронительным заграждени-
ем, где сотрудники фрон-
тового штаба наносили на 

карту стратегические схемы 
фронтовой линии. Учебный 
военный центр представил 
арсенал оружия, факультет 
перерабатывающих техноло-
гий показал военно-полевую 
кухню: котелок солдатской 

каши, боевые сто грамм и се-
рый солдатский хлеб.

- Наш вуз многонациона-
лен, и у нас много различных 
факультетов, специалисты 
которых становятся профес-
сионалами в своем деле. Все 
студенты военного времени 
достойно внесли свой вклад 

в борьбу с фашизмом: кто-то 
воевал, а кто-то работал на 
фронт в тылу, да так, что са-
мые лучшие танки, снаряды 
и оружие бесперебойно по-
ступали на фронт, - делится 
своими впечатлениями от 
выставки студентка Кубан-
ского ГАУ Екатерина.

Сохраним все имена
В нашем университете в 

70-80 годы прошлого столе-
тия вела активную поиско-
вую работу группа «Поиск». 
Сегодня в нашем универси-
тете воссоздан архивно-по-
исковый отряд. На каждом 
факультете есть группа не-
равнодушных ребят, которые 
задались целью восстано-
вить подвиги, награды, имена 
наших преподавателей и сту-
дентов, ушедших на фронт 
и сложивших свои головы в 

боях за победу. А также со-
брать информацию о ветера-
нах, долгие годы работавших 
в нашем университете, но 
мало рассказывавших о во-
йне. На выставке свою экспо-
зицию представили и архив-

но-поисковые отряды.
- Мы занимаемся поиском 

студентов и преподавателей, 
которые ушли на фронт, 246 
преподавателей участвовали 
в военных действиях, 113 по-
гибли, судьбы 133 из них не-
известны. За период нашей 
работы нам удалось найти 

информацию о 34-х людях, 
- рассказывает о результатах 
работы командир поисковых 
отрядов университета, сту-
дентка КубГАУ Кристина Са-
мойлова.

Великая Отечественная 
война – ярчайший пример 
подвига и героизма, совер-
шенного настоящими патри-
отами своей страны. День 
Победы – самый главный и 
любимый праздник в нашей 
стране, несмотря на то, что 
он со слезами на глазах, с бо-
лью утраты в каждой семье. А 
главный он еще и потому, что 
не дает нам забыть ту страш-
ную кровопролитную войну, 
повторения которой мы не 
должны допустить на земле.

Ирина Колоновская,
наш корреспондент



№ 05 (1733) 15 мая 2018 года 3Кубанский госагроуниверситет

 ВЫПУСКНИК КУБГАУ: ИСТОРИЯ УСПЕХАЛЕНТА СОБЫТИЙ

Для справки:
Леонид Петрович Трошин – доктор биологических наук, 

профессор ВАК, заведующий кафедрой виноградарства Ку-
банского государственного аграрного университета с 1996 
года. 

Родился 25 мая 1941 года, окончил факультет плодоовоще-
водства и виноградарства Кубанского сельскохозяйственно-
го института в 1964 году. Академик Крымской АН, академик 
РАЕН (1999), Международной академии виноградарства и ви-
ноделия, Международной академии авторов научных откры-
тий и изобретений.

С 1966 по 1987 г. — проработал во Всесоюзном НИИ вино-
градарства и виноделия «Магарач» в городе Ялта, где начи-
нал от старшего лаборанта, дойдя  до заведующего отделом 
селекции и ампелографии. 

В период 1995-2000 гг. собрал самый крупный в России гено-
фонд винограда-3068 генотипов (5-е место в мире).

Пресс-служба КубГАУ

Леонид Трошин: Время было для всех 
очень тяжелое!

Волонтеры на 
чемпионате мира 
по мотокроссу

Волонтеры Кубанского ГАУ помогали в организации и 
проведении российского этапа чемпионата мира по мо-
токроссу на базе спортивно-технического комплекса ВДЦ 
«Орленок».

Волонтерский корпус чемпионата мира организован на 
базе Волонтерского центра Кубанского ГАУ. Всего более 100 
волонтеров помогали в организации и проведении чемпиона-
та. Ребята работали по следующим функциям: переводчики, 
билетная программа, медицинское сопровождение, транс-
порт, работа со зрителями и др.

В мероприятии приняли участие гонщики из 28 стран мира. 
В программе соревнований 8 гонок – по два заезда в каждом 
из четырех зачетов: MXGP и MX2 – в чемпионате мира.

Гоночная трасса в детском лагере «Орленок» - одна из 
лучших в России. За последние 10 лет на ней пять раз прово-
дилось первенство Европы по мотокроссу и по одному разу  –  
чемпионат мира по мотокроссу среди юниоров и российский 
этап MXGP.

Расширяем горизонты
Кубанский ГАУ посетила делегация из Европы. 
Сотрудники Научно-исследовательского института «Ар-

валис», Высшей сельскохозяйственной школы (ESA), г. Анже 
(Франция): профессор Стефан Брошир, ассистент профессора 
Марго Вердир, студенты-дипломники Луи Бокард и Олесия 
Суринова, аграрные инженеры Батист Дюбуа, Янник Каррел 
совершили визит в наш вуз. В ходе встречи обсуждались про-
блемы производства, логистики и маркетинга современных 
рынков зерна, возможности научного взаимодействия, обме-
на, издания совместных публикаций. 

Франция с населением 67 млн чел. в настоящее время про-
изводит более 1 тонны зерна на человека. Наша страна в нача-
ле 2017-2018 маркетингового года вышла на такой же удель-
ный уровень с объемом 144 млн тонн зерновых, из которых 
73 млн направляются на внутреннее потребление, более 40 
млн на экспорт, остальные 27 млн тонн сегодня оказывают не-
желательное давление на цены внутреннего рынка. Еще бо-
лее острая проблема сложилась и на внутреннем рынке зерна 
Франции. Поэтому ученые с обеих сторон активно обсуждали 
возможности ее решения, рассматривали и другие актуаль-
ные вопросы зерновой экономики.

Встретили Первомай!
В День весны и труда КубГАУ принял участие в Перво-

майском праздничном шествии.
В яркий солнечный день весны в Краснодаре состоялось 

праздничное шествие. Более 60 тысяч человек вышли на глав-
ную улицу города, чтобы отметить Праздник Весны и Труда.

Среди участников всенародного празднования был и Ку-
банский госагроуниверситет. Дружными зелеными рядами 
под флагами вуза в первомайской колонне прошли препо-
даватели и студенты факультетов прикладной информатики, 
финансов и кредита, юридического и учетно-финансового 
факультетов. Познакомиться с традиционным праздником 
захотели и иностранные студенты КубГАУ. Хорошее настрое-
ние, позитивная атмосфера и масштаб всенародного гуляния 
не оставили равнодушными ребят из стран ближнего и даль-
него зарубежья. Всего более 150 представителей вуза присо-
единились к торжеству!

В первомайском шествии приняли участие и волонтеры 
университета. Вместе с членами волонтерских организаций 
Краснодара они выпустили в небо 300 симоволических голу-
бей – воздушных шаров, символов мира и доброй воли.

Профессор ВАК, заведущий кафедрой виноградарства Кубанского ГАУ Леонид Трошин в детстве был узником 
фашистского концлагеря. Война подорвала здоровье, но, несмотря на это, знаменитый селекционер радуется 
жизни, возможности передавать свой опыт, по-прежнему любит свою профессию, которой посвятил свою жизнь.

Любовь к винограду на-
чалась еще с детства, когда 
отец, инвалид войны, лежал 
в больнице весной, он и по-
просил сына высадить школку 
из черенков винограда, чтобы 
осенью можно было заложить 
собственный виноградник. 

Именно тогда с легкой 
руки отца юношеская мечта 
стать виноградарем начала 
сбываться. Сегодня Леонид 
Петрович расскажет нам под-
робнее про нелегкое детство, 
про вернувшегося буквально 
с того света отца и, конечно, 
про сочный и ароматный ви-
ноград, который стал частью 
его жизни. 

- Леонид Петрович, что 
по прошествии стольких лет 
осталось в вашей памяти о 
том тяжелом времени и кон-
цлагере?

- Время было для всех очень 
тяжелое! На тот момент я на-
ходился в Брянской области. 
Брянская область является 
одной из слаборазвитых во 
всех отношениях, как и Смо-
ленская область, эта полоса 
нечерноземья, она очень бед-
ная. И вот мы как раз в это 
время жили там, когда немцы 
пришли, через два месяца по-
сле начала войны, в июле они 
уже были здесь. И как ведь 
было, подзывает маму немец, 
показывает пальцем на кур, 
из автомата постреляют их, 
бери и вари! Им кушать хо-
чется, хоть у них снабжение 
было очень хорошее, но все 
равно им хотелось живого 
мяса. Ну, мама, конечно, их 
ощипала, приготовила нем-
цам. А мои три старших брата, 
самый старший на 11 лет был 
меня старше, очень хорошо 
все помнил. Рассказывал, что 
мама просила помочь ощи-
пать кур. И вот он помогал и 
думал: «Вот гады, наша пти-
ца, а мы еще и не можем ни 
кусочка отсюда взять…». Но 
это плохие немцы, а были и 
другие… У меня есть такое 
подозрение, что это были, мо-
жет быть, даже и коммунисты 
тайные, потому что не могут 
фашисты так себя вести. 

В концлагере мне было 2 го-
дика и 3 месяца, на мне была 
длинная рубаха без штанов, 
спали мы на полу с 11 июня 
до тех пор, пока нас не осво-
бодили в конце сентября, все 
заболели там сильно. И вот 
немцы тушенку кушают, а я 
подхожу, мальчонка малень-
кий, не понимаю страха, и 
смотрю ему в глаза, а он меня 
посадит на колено, сам ест, 
и меня кормит, этой же лож-
кой…. Вот это были хорошие 
немцы. Хотя в этом концла-
гере 130 тысяч людей тогда 
погибло. Мы выжили, потому 
что были и добрые немцы, 
хоть никто и не поверит, но 
вот я живой тому пример. Я 
лично был семь раз точно в 
Германии за всю свою жизнь 
и даже стажировался там. И 

все время искал кого-нибудь, 
кто был тогда из немцев в 
Брянской области. Встретил 
немца, который говорил, что 
был военнопленным и строил 
Курский вокзал, ему было ин-
тересно поехать и посмотреть 
на него. Я был в Курске, если 
бы знал, сфотографировал и 
привез бы фото. К тому вре-
мени уже со своими внуками я 
был в Брянской области, посе-
щал концлагерь этот, он стоит 
сейчас как памятник. У меня 
старший внук, ему 29 лет уже, 
он во всем меня поддержива-
ет, мы с ним везде ездим, фо-
тографируем, как следопыты, 
исследуем. Так что, я думаю, 

есть четко фашисты, а есть 
немцы, солдаты, которых обя-
зывали исполнять свой долг. 

- Леонид Петрович, рас-
скажите про своих родите-
лей?

- Я расскажу, какая у нас 
семья. Отец воевал на фрон-
те, четыре ранения у него 
было, и четвертое ранение 
было самое плохое. Осколок 
попал ему в шею и перебил 
сонную артерию, а так как 
он был командир отделения, 
по закону военного времени 
наших на фронте не бросали, 
его в шинель и вынесли в дру-
гую часть. Отец уже замерз, 
на улице было -22 градуса, 
принесли его в полевой го-
спиталь, где лежат трупы. А 
им нужен документ, что он не 
убежал, и солдаты пошли за 
справкой, которую подписы-
вает военврач. Ну они приш-
ли и говорят, вот наш коман-
дир младший сержант, дайте 
справку что мы вам его сда-
ли. Тот открывает документ 
смотрит Трошин Петр Фро-

лович, 1908 года рождения, 
село Рябчи Брянской области, 
смотрит и говорит: «Я же с 
ним учился! Хоть гляну на 
него…». Уникальное совпа-
дение, пошел посмотреть и 
говорит: «Быстро в операци-
онную!». Вытащил этот оско-
лок, вот какой случай, только 
благодаря этому хирургу отец 
остался жив. Вы представля-
ете, какие чудеса делались 
в военное время…Так отец 
остался жив, но после войны 
стал инвалидом 1 группы, по-
скольку у него отмерзли паль-

цы ног и рук. И 
каждое утро бил 
его обморок, каж-
дое утро садится 
за стол, голову по-
ложит, плечи со-
дрогаются, потом 
встает и идет на 
работу. Но с того 
ранения он боль-
ше в разведку не 
ходил, 6 месяцев 
пролежал в госпи-
тале, а потом учил 
молодежь, как им 
в разведку ходить. 
Дошел до Берлина 
и даже участвовал 
в штурме Рейхста-
га. И когда война 
закончилась, его 
сразу демобили-
зовали, и он прие-
хал домой. В япон-
ской войне он уже 
не участвовал. У отца 9 орде-
нов и медалей, 14 сталинских 
благодарностей.

- Леонид Петрович, вы 
помните, как узнали про По-
беду и как пришел отец с 
фронта?

- Нет, дня Победы я не пом-
ню, но помню, как отец при-
шел с фронта, в 1945 году, 
как отзвучала победа, его 
сразу демобилизовали. Отец 
мне привез с фронта мячик 
резиновый, уж не помню, что 
он привез братьям, но этот 
мячик я запомнил, он такой 
полосатый, красно-зеленый. 

Потом старшие братья его на 
что-то у меня выменяли, они в 
то время в лапту играли. 

- Леонид Петрович, рас-
скажите, как вы впервые 
стали заниматься виногра-
дом?

- Отца как инвалида войны 
периодически клали на про-
филактику в больницу, а я при-

носил ему питание, он меня 
просил часто принести ему 
соленых огурчиков, очень лю-
бил. У меня тоже такое оста-
лось, я без огурцов не люблю 
жить. Потом говорит, зайди к 
соседке Ивановне, возьми у 
нее черенки, заложи школку, 
а потом, когда вырастим, по-
садим виноградник. Так я и 
сделал, черенки соседка дала, 
рассказала, как школку сажать 
вкруговую, потом осенью вы-
копал, посадил виноградник. 
Вдруг я узнал, что есть раз-
ные сорта, и увлекся этим, и 

набрал целый список сортов. 
Я сохранил свой дневник, в 
который тогда записывал все 
свои опыты, там и переписка 
с учеными, я еще в школе с 
ними переписывался, и схема 
посадки винограда. К оконча-
нию школы у меня уже было 
80 сортов винограда.

- Леонид Петрович, а как 
вы пришли работать в Ку-
банский госагроуниверси-
тет?

- Из трех групп, меня одно-
го оставили на кафедре. Здесь 
я отработал старшим лабо-
рантом два года. Меня оста-

вили при кафедре, и я работал 
в учхозе, коллекцию создавал. 
Меня Абрам Иванович берет 
на слет в Новочеркасск. И там 
встречаю профессора Голо-
дригу, самого авторитетного 
ученого в то время, и он уви-
дел, как я там разговариваю, 
в предпоследний день под-
зывает меня к себе и говорит, 
вы не хотите в аспирантуру ко 
мне, а это моя мечта, он же 
селекционер. Давайте приез-
жайте, я по конкурсу прошел 
в институт, приехал и там 30 
лет отработал. От научного 
сотрудника до зам. завотде-
ла по селекции Всесоюзного 
НИИ виноградарства и вино-
делия «Магарач». В 1994 году 
на меня вышел Иван Тимофе-
евич Трубилин и позвал при-
ехать к ним. Через год после 
разговора с ректором я уже 
приехал работать в институт, 
где стал заведующим кафе-
дрой виноградарства.

У Леонида Петровича жена, 
с которой он познакомился 
в аспирантуре, и трое детей, 
которые его очень раду-
ют своим трудом и успеха-
ми, а также просто тем, что 
они очень хорошие и чуткие 
люди. В рамках празднования 
70-й годовщины победы в Ве-
ликой Отечественной войне 
1941-1945 гг. ветеранам ВОВ – 
бывшим малолетним узникам 
фашистских лагерей вручили 
памятные медали «Непоко-
ренные», среди них и Леонид 
Петрович Трошин. 

Беседовала 
Ирина Колоновская

Военно-патриотическая 
работа

Наш университет занял 1-е место среди вузов Краснода-
ра по итогам ежегодного краевого месячника.

В этом году Кубанский ГАУ стал победителем в номинации 
«Лучшая образовательная организация высшего образова-
ния» по итогам ежегодного месячника в городе Краснодаре! 
За первое место вуз награжден Почетной грамотой.

Воспитание у студентов любви к родной стране, уважения 
к истории и чувства истинного патриотизма – неотъемлемая 
часть жизни Кубанского ГАУ. Эти основы системы воспитания 
актуальны всегда. Поэтому к организации месячника оборон-
но-массовой и военно-патриотической работы мы каждый 
год подходим с особенной ответственностью.

Встречи с ветеранами, помощь участникам и детям войны, 
тематические круглые столы, конференции, информационные 
проекты, публикации, уход за памятниками, возложение цве-
тов к мемориалам, поэтические марафоны – все это и многое 
другое помогает нам сохранить память о подлинной истории 
России. Месячник снова и снова напоминает о вечных цен-
ностях, за которые в период Великой Отечественной войны 
боролись наши предки. 

Я узнал, что есть разный виноград, 
увлекся этим и набрал целый список 

сортов, будучи еще школьником

Дня Победы я не помню, но в памяти 
осталось, как отец пришел с фронта 

в 1945 году – привез мне мячик 
резиновый, такой полосатый, 

красно-зеленый
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«Диалог на равных» с Юлианой Передерий

Сто вопросов ректору
В начале мая состоялась встреча объединенного совета обучающихся с ректо-

ром университета Александром Трубилиным.

Конвейер студенческих проектов, проведе-
ние конкурса «Студент года КубГАУ», возмож-
ность безналичной оплаты в столовых и буфе-
тах университета, «гаражи» для велосипедов 
и многое другое обсудили студенты «один на 
один» с ректором. Студенческий актив полу-
чил возможность лично задать интересующие 
его вопросы ректору нашего вуза.

- Наши встречи стали уже традиционными, 
- с приветственным словом к собравшимся за 
круглым столом к студентам обратился Алек-
сандр Трубилин. – Я готов услышать ваши 
предложения и мнения по конкретным во-
просам. Иметь обратную информацию от вас, 
оценку деятельности университета, узнать, 
есть ли у нас общие настроения, - это очень 
важно для нашего вуза.

В начале мероприятия председатель объ-
единенного совета обучающихся Роман Ста-
ростин рассказал о работе своего коллектива. 
О том, что студенты обмениваются опытом с 
такими ведущими вузами страны, как Тимиря-
зевская академия, РУДН и Высшая школы эко-
номики. Студенты рассказали о своем участии 
в акциях, посвященных Дню Победы, – это вос-

становление памятников и мемориалов в ак-
ции «Дорогой героев», волонтеры сообщили 
о своем участии в организации и проведении 
российского этапа чемпионата мира по мото-
кроссу на базе спортивно-технического ком-
плекса ВДЦ «Орленок».

На встрече ректора и студентов затраги-
вались вопросы об итогах работы студентов 
в студенческих отрядах, о том, что важно и 
нужно иметь собственный конвейер проектов. 
Студенты смогут предложить свой проект, им 
помогут его оформить, а выигравший про-
ект получит реализацию на территории вуза. 
Безусловно, важным вопросом для студентов 
является оплата обедов банковскими картами 
в столовых и буфетах университета. На этот 
вопрос ректор ответил, что работа над этим 
идет, и, как только решатся все банковские 
нюансы, безналичная оплата сразу же войдет 
в обиход зон общественного питания. 

Также поступило предложение на терри-
тории вуза сделать аллею иностранных сту-
дентов, к примеру, поставить вдоль одной 
из аллей флаги стран, студенты из которых 
обучаются в КубГАУ, ведь не все знают, что 

наш вуз – один из крупнейших 
центров интернационального 
образования. А так это ста-
нет неким символом, который 
будет видно сразу при посе-
щении нашего университета. 
Студенты подчеркнули, что 
это то, чему стоит уделить 
больше внимания: некоторые 
вузы, имея по 30 иностранных 
студентов, считают это своей 
гордостью, у нас же таких сту-
дентов около 700. 

Насущным вопросом оказа-
лись и парковки для велоси-
педов возле общежитий, дело 

в том, что в весенне-летнее время увеличи-
лось количество велосипедов у студентов, 
и их негде стало парковать. Возник вопрос о 
добавлении парковочных мест для железных 
двухколесных коней обучающихся. Александр 
Трубилин обещал уточнить этот вопрос у ад-
министративно-хозяйственной части и по-
мочь студентам с решением этой проблемы. 

Встреча продлилась два часа, удалось обсу-
дить вопросы и понять, что студенты готовы 
вносить свои предложения, а ректор готов их 
услышать и поддержать. Отметим, что подоб-
ные встречи с ректором стали уже традицион-
ными для нашего вуза, и их невозможно пере-
оценить. Именно подобные встречи помогают 
наладить связь между руководством универ-
ситета и студентами.

Александр Иванович подробно ответил на 
каждый из поступивших вопросов, рассказал 

о сроках воплощения в жизнь одних предло-
жений и аргументированно объяснил невоз-
можность реализации других, взял решение 
многих задач под личный контроль.

В заключение ректор подчеркнул значи-
мость таких встреч как для студентов, так и 
для руководства университета. Благодаря им 
студенты нашего вуза чувствуют себя при-
частными к решению задач, которые играют 
важную роль в жизни Кубанского госагроуни-
верситета. Он отметил, что многие актуальные 
вопросы решались и будут решаться совместно 
со студенческим активом КубГАУ, выразил на-
дежду на взаимопонимание и сотрудничество, 
пожелал всем присутствующим успехов и бла-
гополучия, а также отлично сдать сессию.

Ирина Колоновская, 
наш корреспондент

В волонтерском центре прошла встреча с политологом, участницей полуфинала 
конкурса «Лидеры России» Юлианой Передерий. 

На встречу пришли бо-
лее пятидесяти студентов с 
первого по третий курс учет-
но-финансового, экономиче-
ского и факультета финансов 
и кредита. Ребята с удоволь-
ствием вступили в диалог с 
гостьей, которая с первых 
слов завоевала симпатию тем, 
что за самый интересный во-
прос подарит книгу по веде-
нию переговоров. 

Встреча в формате «Диа-
лога на равных» состоялась 
с целью показать студентам 
Кубанского ГАУ на примере 
успешных и известных людей, 
что Россия - это страна воз-
можностей, где можно до-
биться успеха в любой сфере 
и в любом регионе, независи-
мо от места рождения и со-
циального статуса молодых 
специалистов.

Юлиана Передерий - ди-
ректор филиала Некоммерче-
ского партнерства «Ассоци-
ация европейского бизнеса» 
в Краснодаре. Политолог по 
образованию, в 2018 году она 
стала участницей полуфинала 
конкурса «Лидеры России». 
Диалог со студентами по тра-

диции гостья начала с кратко-
го рассказа о себе.

- Я по образованию специ-
алист по проведению изби-
рательных кампаний. Пока 
училась, активно занималась 
проведением избирательных 
кампаний. Тогда выборы про-
ходили раз в четыре года, а 
мне хотелось работать более 
длительный период, поэто-
му я перешла в маркетинг, то 
есть расширила свою сферу 
деятельности. Но политоло-
гия далеко от меня не ушла: я 
писала диссертацию на тему 
«Влияние бизнес-субъектов 
на предприятия и политиче-
ские отношения». Сейчас я 
работаю в Ассоциации евро-
пейского бизнеса, которая 
объединяет европейские 
компании, представленные в 
России, и помогает им взаи-
модействовать с администра-
цией. Будучи политологом, 
я это практически изучала, а 
теперь я этим занимаюсь фак-
тически.

Помимо этого, Юлиана 
Передерий рассказала о про-
екте, в котором она также 
принимает участие, это биз-

нес-школа КубГАУ, которая 
действует в нашем вузе с 2015 
года.

- Примерно десять ком-
паний собрались и решили, 
что им интересны грамотные 
студенты. Компании хотели 
рассказать студентам, как ра-
ботает европейский бизнес, 
встретившись с ними еще в 
вузе. Они могли рассказать, 
по каким правилам работают 
европейские компании, как 
студентам в первый раз про-
ходить собеседования. Это 
все интересно компаниям и 
вузу, так как это прямой вы-
ход на работодателя, возмож-
ность стажировки и огромные 
возможности для слушателей. 
В настоящее время более 20 
компаний участвуют в этом 
проекте, более 100 ребят в 
КубГАУ прошли обучение, 15 
человек устроены на работу в 
компании с мировым именем 
и порядка 30 человек прош-
ли стажировки. Это огромная 
возможность для студентов, 
и я жалею, что, когда училась, 
у нас не было такой бизнес-
школы. Желаю нынешним 
студентам использовать свои 

возможности по максимуму.
- Вы говорили, что пошли 

работать после университета, 
а как быть, если я учусь и хочу 
работать, - вопрос первокурс-
ника Владислава.

- Уже в тот момент у нас 
была возможность брать сво-
бодное посещение на какие-
то проекты, если вам инте-
ресна полная занятость, вы 
можете рассматривать пере-
ход на заочное отделение. 
Возможности есть всегда, за-
висит от факультета и от ва-
шего желания. На мой взгляд, 
существует большая разница 
между тем, когда студент вы-
ходит из вуза без опыта, и 

между тем, у кого уже был 
коммуникативный опыт, пусть 
это будут отдельные проекты 
летом или в свободное время. 
Это очень важно при трудо-
устройстве.

- Вы сейчас работаете по 
своей специальности? - за-
дал вопрос студент 2 курса 
экономического факультета 
Георгий.

- Нет, я работаю не по про-
фессии, я политолог и раньше 
занималась имиджем канди-
дата, то есть все от раздачи 
листовок до проектов. Когда 
я пошла в маркетинг, это было 
продвижение имиджа продук-
тов, сейчас занимаюсь созда-

нием репутаций иностранных 
компаний, то есть в данный 
момент мой клиент - это ино-
странные компании, которые 
работают в России. То есть я 
не работаю по специальности, 
но в пределах своей компе-
тенции, которой обучалась в 
вузе.

Диалог со студентами про-
шел в форме деловой беседы 
и оказался интересным не 
только студентам, но и гостье 
Кубанского ГАУ. Продлил-
ся он около часа и затронул 
темы политики, трудоустрой-
ства, самосовершенствова-
ния, а также семейных дел. 
Студенты интересовались, как 
вести себя на собеседовании, 
о чем нужно знать при трудо-
устройстве в компании. Узна-
ли об отношении Юлианы к 
частному предприниматель-
ству, а также работе по сво-
бодному графику.

В завершение встречи Юли-
ана пожелала студентам учить 
иностранные языки и постоян-
но самосовершенствоваться, а 
также назвала студентам свои 
любимые книги по бизнесу и 
психологии, посоветовав про-
честь некоторые из них.

 
Ксения Орлова,

наш корреспондент
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Наталия Киричек: Мне нравится видеть людей 
красивыми и счастливыми

После победы в конкурсе красоты «Мисс Куб-
ГАУ-2017» студентка факультета «Финансы и кре-
дит» Наталия Киричек решила не останавливаться 
на достигнутом и отправилась покорять всю страну в 
конкурсе «Мисс Россия 2018». Мы поговорили с На-
талией о конкурсах красоты, жизненных приоритетах, 
модельном бизнесе и о любви к факультету.

Мисс КубГАУ, или красота не выйдет из моды
В университете состоялся традиционный конкурс 

красоты «Мисс КубГАУ 2018» - яркое, грандиозное 
событие, к которому готовятся целый год. 

Полный актовый зал зрите-
лей, среди которых студенты, 
деканы факультетов, про-
ректоры и, конечно, ректор 
Александр Трубилин. Именно 
ему предстоит надеть корону 
на голову самой прелестной 
участницы, которая унесет с 
собой титул «Мисс КубГАУ 
2018». 

Не только в зале, но и за его 
пределами собрались толпы 
желающих посмотреть на са-
мых красивых девушек вуза. 
Наш актовый зал не смог при-
нять всех пришедших. 

16 участниц с разных фа-
культетов вуза в лучших своих 
нарядах предстали перед зри-

телями с приветственным де-
филе. Ведущим традиционно 
стал выпускник КубГАУ, один 
из воспитанников факультета 
общественных профессий Ни-
кита Андриенко. Он специаль-
но приехал из Москвы, чтобы 
провести любимый и уже род-
ной конкурс «Мисс КубГАУ 
2018».  То, что происходило 
дальше, не поддается описа-
нию: эмоции захватывали бо-
лельщиков во время того, как 
участницы представляли свои 
визитные карточки. То это 
был зажигательный танец, то 
лирическое стихотворение, то 
песня, берущая за душу, то под 
звуки аккордеона сюжет чув-

ственного танца. 
Каждый факуль-
тет болел за свою 
представительни-
цу, аплодисмен-
ты не заставляли 
себя ждать, а му-
зыкальное сопро-
вождение под-
черкивало накал 
страстей на сцене. 

Во втором кон-
курсе девушкам 
предстояло отве-
тить на вопросы 
ведущего, причем 
каждой участнице 
Никита задавал 

вопросы различного характе-
ра, ни один из которых не по-
вторился. Кому-то пришлось 
описать приготовление ужи-
на, кому-то рассказать о дека-
не своего факультета, а кому-
то за минуту научить мужчину 
танцевать вальс. В общем, ни 
одной участнице не пришлось 
лезть за словом в карман, все 
задания были выполнены 
успешно. 

И финальное дефиле, ког-
да девушки прошли по залу в 
вечерних платьях, запомни-
лось как членами жюри, так и 
зрителям. Многие отметили, 
что участницы смотрелись как 
настоящие модели – и рост, и 
параметры, и походка, и, без-
условно, улыбки!

И все же членам жюри при-
шлось поломать голову, кому 
же отдать самый главный 
титул года – «Мисс КубГАУ 
2018». Ею стала Елизавета 
Перебейнос, студентка фа-
культета «Финансы и кредит».  
Именно Елизавете ректором 
Кубанского ГАУ Александром 
Трубилиным была вручена 
корона, которую он надел на 
голову победительницы. 

Остальные участницы не 
ушли без титулов со сцены, 
каждой был вручен диплом. 
Были выбраны первая и вто-
рая Вице-Мисс, а также Мисс 
Скромность, Мисс Очарова-
ние, Мисс Улыбка, Мисс Со-
вершенство, Мисс Обаяние, 

Мисс Интеллект, Мисс Голос, 
Мисс Оригинальность, Мисс 
Овация, Мисс Артистичность, 
Мисс Макияж, Мисс Элегант-
ность, Мисс Грация. 

В тот же вечер было объ-
явлено голосование на но-
минацию «Мисс зрительских 
симпатий 2018», в 10 утра 
следующего дня голосование 
было прекращено, и стало 
ясно, что с огромным отрывом 
победила Анна Дмитриева,  
студентка экономического 
факультета. Поздравляем!

О своих впечатлениях от 
конкурса нам рассказала Мисс 
КубГАУ 2018 Елизавета Пере-
бейнос.

- Елизавета, хочется по-
здравить еще раз тебя с по-
бедой и спросить, как ты по-
пала на этот конкурс?

- Я приняла участие в кон-
курсе благодаря своему зам-
декана, который предложил 
мне заполнить анкету и прой-
ти кастинг, который я успеш-
но прошла. Так и получилось, 
что я попала на «Мисс Куб-
ГАУ-2018». Это был мой пер-
вый опыт участия в конкурсах 
красоты. Я очень волновалась 
как перед конкурсом, так и 
во время него, страх, эмоции 
переполняли, но меня очень 
поддерживали мой факультет, 
мама и молодой человек. 

- Елизавета, как ты дума-
ешь, что даст тебе в буду-
щем этот конкурс?

- Я пока точно не знаю, что 
принесет мне этот титул, но 
после конкурса меня стали 
узнавать на улице студенты. 
Мне очень понравился сам 

процесс подготовки к конкур-
су, это незабываемые чувства 
и впечатления, которые оста-
нутся в памяти на всю жизнь. 
Студенческие годы, навер-
ное, будут ассоциироваться в 
моей жизни с «Мисс КубГАУ». 
Знаете, после победы меня 
поздравили практически все: 
знакомые, близкие, друзья, 
преподаватели, декан, зам-
декана, то есть без внимания 
это событие не оставил никто 
из тех людей, которые меня 
окружают. Я очень благодар-
на членам жюри, организато-
рам, тем ребятам, которые за 
меня болели, своему факуль-
тету за эти яркие впечатления 
в моей жизни!

Пресс-служба КубГАУ

- Наталия, ты учишься 
на факультете «Финансы и 
кредит»? 

- Да, я решила работать в 
этой сфере еще в детстве, и 
не жалею, что выбрала это 
направление. В будущем я бы 
хотела работать в банке. Я 
просто обожаю свой факуль-
тет, декана Валерия Вален-
тиновича Бута и заместителя 
декана Ирину Анатольевну 
Дикареву. Я в восторге от фа-
культета и университета. 

- Расскажи, пожалуйста, 
как ты оказалась на конкур-
се «Мисс Россия»?

-На конкурс я попала не с 
первого раза: я пробовалась 
еще в 17 лет, но тогда не про-
шла по возрасту. В этот раз я 
случайно наткнулась на пост 
в инстаграмме, где были ука-
заны параметры, условия 
участия в конкурсе. До этого 
я считала этот конкурс чем-
то заоблачным, что на него 
не попасть. Но когда я поня-

ла, что подхожу под нужные 
параметры, то оставила под 
фотографией хештег, а после 
мне написали организаторы 
конкурса и позвали меня на 
кастинги в Москву.

- Что было для тебя самым 
сложным на конкурсе?

- Разлука с родителями. Я 
никогда не расставалась с 
ними так надолго.

- Наташ, а как тебе помог 
опыт участия в конкурсе 
«Мисс КубГАУ-2017» для 
«Мисс Россия»?

- Я была в большом вос-
торге от конкурса «Мисс Куб-
ГАУ». Во время подготовки к 
нему я испытывала те же эмо-
ции, что и на «Мисс Россия». 
Финал «Мисс КубГАУ-2017» 
прошел на очень позитивной 
ноте, и к тому же для меня он 
закончился самым наилучшим 
образом. Поэтому, когда при-
ехала в Москву, я радовалась, 
что у меня уже есть опыт уча-
стия в таких мероприятиях. 

- События меняют нас. На-
таша, как изменился твой 
внешний и внутренний мир 
после победы в конкурсе 
«Мисс КубГАУ-2017» и уча-
стия в «Мисс Россия»? 

- Безусловно, конкурсы 
красоты меняют и внутренне 
и внешне. После «Мисс Куб-
ГАУ-2017» и, особенно, «Мисс 
Россия», я поняла, что всегда 
нужно стараться выглядеть 
красиво, опрятно. Конкурсы 
красоты к этому обязывают, 
потому что на тебя смотрят, 
узнают, и не хочется, чтобы 
говорили: «Ой, да как она 
вообще там участвовала?». 
Когда я узнала, что приму 
участие в конкурсе, я очень 
хотела, чтобы мной горди-
лись родители, чтобы я мог-
ла рассказать об этом своим 
будущим детям. К тому же 
это положительные эмоции, 
новые знакомства и опыт. 
Конкурс красоты оказался хо-
рошей школой, и было очень 
много полезной информации.

- Зрители видят лишь ли-
цевую сторону конкура кра-
соты. У нас есть уникальная 
возможность спросить, что 
поразило тебя за кулисами 
шоу? 

- Конечно, многие зрители 

даже не понимают, как это все 
происходит. Мало кто знает, 
что на протяжении трех с по-
ловиной недель мы не просто 
жили в отеле и наслаждались 
жизнью, а готовились. У нас 
были интенсивные трени-
ровки, насыщенные дни. У 
нас проходили спортивные 
занятия, уроки по сцениче-
ской подготовке, по танцам, 
дефиле. У нас почти не было 
свободного времени: мы воз-
вращались в номера к отбою, 
к 10 часам вечера. Больше 
всего меня поразило, что все 
девочки были дружными. 
Меня удивило, что конкурсы 
красоты проходят достаточно 
легко, никто не плетет ника-
ких интриг – остались только 
позитивные эмоции.

- В 18 лет ты стала «Мисс 
КубГАУ-2017», в 19 – участ-
ницей на «Мисс Россия». 
Не каждой красавице вы-
падает такая удача. Что 
для тебя самое важное в 
жизни? В чем бы ты хотела 
по-настоящему быть удач-
ливой?

- В первую очередь я по-
думала о семье. Для меня 
намного важнее построить 
счастливую семью, чем ка-
рьеру. Я – семейный человек. 

У меня, слава 
Богу, есть хо-
роший пример 
моих родите-
лей. Я бы хоте-
ла, чтобы удача 
у л ы б н у л а с ь 
мне именно в 
этом, и чтобы 
со мной был бы 
надежный че-
ловек на про-
тяжении всей 
жизни. 

- В романе 
Ф.М. Достоев-
ского «Иди-
от» один из 
героев произ-
носит фразу: 
«Красота спа-
сет мир». Это 
выражение стало крылатым, 
и, к сожалению, понимается 
буквально. На самом деле 
Достоевский говорил о кра-
соте души. Наталия, как бы 
ты хотела распорядиться 
своей внутренней красотой 
для спасения мира?

- Очень хороший вопрос! 
Я редко об этом говорю, но 
я часто сталкиваюсь с зави-
стью, косыми взглядами. Это 
меня очень расстраивает, по-
этому, когда ко мне обраща-

ются за советом, как хорошо 
выглядеть, я рада и готова в 
этом искренне помогать. Мне 
нравится видеть людей кра-
сивыми и счастливыми. Сей-
час я готова ответить на этот 
вопрос так: я все еще ищу свой 
путь, свое внутреннее «я» и, 
думаю, когда найду его, то 
смогу дополнить и расширить 
свой ответ на этот, безуслов-
но, интересный вопрос.

Беседовала 
Элеонора Юрьева
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НАШИ  ЮБИЛЯРЫ

Поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!

«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени И.Т. ТРУБИЛИНА»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей 

профессорско-преподавательского состава.

С условиями конкурса можно ознакомиться 
на сайте http://kubsau.ru/ 
(в разделе «Объявления»), 

а также в отделе кадров  (тел. 221-58-72).

Срок подачи документов на конкурс – 
месяц со дня опубликования объявления.

Документы подавать на имя 
ректора университета по адресу: 

350044, г. Краснодар, ул. Калинина, 13. 
Отдел кадров (ауд. 422).

Федеральное государственное бюджетное образовательное  
учреждение высшего образования

Я хочу поделиться историей своего прадеда, обыч-
ного советского человека, который прошел через все 
тяготы войны и благополучно вернулся домой.

Мой прадед Рыбченко Ми-
хаил Иванович родился 30 де-
кабря 1910 года в станице Ста-
роминской. Детство проводил, 
как и все ребята того времени, 
потом начал работать на про-
изводстве, завел семью. Когда 
началась война, у них с женой 
уже было двое детей. 

Освенцим
На фронт прадед ушел в 

1941 году в звании рядового, 
участвовал в боях за Крым. В 
феврале 1942 года отправил-
ся в разведку вместе с двумя 
солдатами. Группа действова-
ла тихо и осторожно, но один 
из разведчиков оказался пре-
дателем и вывел всех к нем-
цам. Всех схватили, пытали 
несколько дней, после чего 
отправили в концлагерь Ос-
венцим. 

- Это было самое страшное 
испытание, которое довелось 
пережить, - рассказывал пра-
дед своим родственникам. 
- Условия для жизни были 
ужасные, в день выдавали 
одну сигарету и небольшой 
кусок хлеба. 

Мой прадед не курил, по-
этому полученные сигареты 
обменивал у других заключен-
ных на хлеб, именно это хоть 
как-то спасало его положение. 

Спустя месяц заключения 
произошло то, что спасло 
прадеду жизнь. В концлагерь 
прибыли люди, которые вы-
бирали из заключенных тех, 
кого отправят в немецкие се-
мьи в качестве рабочей силы. 
В число таких «счастливчи-
ков» попал и мой прадед. Он 
рассказывал, что его привезли 
в одну немецкую семью, где 

в его обязанности входили: 
уборка всего двора, уход за 
скотом, помощь в других де-
лах, если этого просят хозяе-
ва. Немецкая семья, по словам 
прадеда, хорошо относилась к 
своему рабочему, никогда не 
было побоев и прочего. Дед 
же, работая, смог наблюдать 
за устройством жизни других 
людей, Например, удивляло, 
что в коровнике имеется вода, 
как вообще устроен двор, как 
протекает весь день у немцев. 
Хозяева ценили своего рабо-
чего, это можно еще понять по 
тому, что дед привез с войны 
несколько карманных часов, 
которые ему подарили за годы 
работы. 

Война шла дальше, прошло 
много сражений, и вот на-
стал 1944 год. После высадки 
в Нормандии в войну актив-
но включились военные силы 
США и других союзников. В 
1944 году случилась еще одна 
интересная история. Моего 
прадеда освободили амери-
канские войска, которые пред-
ложили ему поехать в Амери-
ку, но он отказался, сказав, что 
хочет вернуться домой к жене 
и детям. Его вернули к другим 
советским солдатам, с кото-
рыми он продолжил освобо-
дительные действия в Европе. 
Победу он встретил в Берлине 
со всеми, кто выбивал победу 
у врага потом и кровью. За-
кончил дед Михаил войну в 
звании рядового.

После капитуляции Герма-
нии он еще некоторое время 
пробыл в Берлине, участвовал 
в зачистке города от остав-
шихся снайперов, мин и про-

чего, после чего 
отправился к себе 
на Родину. Но вер-
нулся он не сразу, 
жена и дети ждали 
его больше полу-
года. Его старшая 
дочка рассказыва-
ла нам, что многие 
знакомые из ста-
ницы уже пришли 
обратно, а они все 
ждали и ждали. Нет 
ни похоронки, ни 
папы. Прошли лето 
и осень, а калитка 
так и не скрипнула, 
но все равно все 
ждали и надеялись, 
что он придет. И он 
вернулся, правда, 
пришел во второй 
половине декабря, 
поздней ночью, 
когда все семейство было в 
гостях. 

Жизнь после войны
Когда он вернулся домой, 

то в скором времени переехал 
из Староминской в станицу 
Брюховецкую, где и прожил 
остаток своих дней. Первым 
делом, на новом месте, он за-
нялся устройством двора по 
тем правилам, которые пере-
нял у жителей Германии. Он 
был единственный в станице, 
у кого была вода в коровнике, 
у кого было все устроено по-
немецки. Быт семьи тоже по-
менялся из-за влияния жизни 
в немецкой семье. В последу-
ющее время в семье появилось 
еще двое детей. Для своих 
родных прадед делал все, что-
бы был комфорт и уют. К ним 
одним из первых в станице 
протянули газ, любые новше-
ства, которые появлялись, он 
старался применить на прак-
тике в доме. В послевоенное 

время работал на предприя-
тии, изготавливал пуговицы и 
другие изделия. У него имеет-
ся несколько благодарностей 
за то, что он модернизировал 
производственные станки, тем 
самым увеличивая произво-
дительность без потери каче-
ства. Умер он 26 декабря 1982 
года. 

Боевых орденов и медалей 
прадед не имеет, но зато он 
сохранил грамоту, которую 
выдавало советское коман-
дование за отличную службу.  
Имеются только юбилейные 
медали, но это и не важно, 
для меня он навсегда остался 
героем, который прошел через 
многие испытания в жизни, 
смог их преодолеть и потом 
еще многое сделать для род-
ных и многих других людей.

Дмитрий Золотухин, 
студент 1 курса 

землеустроительного 
факультета КубГАУ

Дорогой героев
В Краснодарском крае находятся тысячи памят-

ников Великой Отечественной войны: одиночные и 
братские воинские захоронения, обелиски и монумен-
тальные мемориалы.

Однако многие из них рас-
полагаются в горно-лесистой 
местности, добраться до них 
очень трудно, и потому ме-
мориалы, хранящие воспоми-
нание о героизме советского 
народа, часто оказываются 
заброшенными. Для реставра-

ции и восстановления таких 
памятников был создан добро-
вольческий проект под назва-
нием «Дорогой героев».

Студенты КубГАУ не смогли 
остаться в стороне и присо-
единились к патриотическому 
мероприятию. Студенческий 
отряд «Энергия Кубани» в 
сопровождении опытных про-
водников отправился в трех-
дневный поход на гору Качкан, 
что находится в Туапсинском 
районе. В августе-октябре 

1942 года здесь велись осо-
бенно жестокие бои за высоту 
403,3 м. Каски, остатки патро-
нов, гильзы и неразорвавши-
еся мины напоминают о тех 
тяжелых днях.

Командир штаба студенче-
ских отрядов Иван Савочкин 

рассказал, что бойцам студ-
отряда удалось восстановить 
три памятника военной исто-
рии, два из которых посвяще-
ны Герою Советского Союза 
Кондратьеву Леонтию Васи-
льевичу: мемориальная доска 
и обелиск, а также памятник 
семи неизвестным солдатам. 
Мемориалы находились в за-
пущенном состоянии. Они 
едва виднелись сквозь зарос-
ли травы и плюща. Студенче-
ский отряд КубГАУ расчистил 

территорию, покрасил памят-
ники и обновил надписи на 
них. 

Уход за могилами сол-
дат и памятниками военной 
истории – это не просто дань 
уважения людям, отдавшим 
жизнь за Родину. Мы узнаем 
не обезличенную историю, 
мы прикасаемся к истории, за 
которой стоит конкретный че-
ловек. 

Старшина Леонтий Василье-
вич Кондратьев (1892-1942), 
закаленный в боях Граждан-
ской войны, в составе 723-
го стрелкового полка 395-й 
стрелковой дивизии 56 армии 
Закавказского фронта сра-
жался против немецко-фа-
шистских захватчиков вблизи 
Туапсе. Для успешного насту-
пления Советской армии тре-
бовалось вытеснить фашистов 
с горы Качкан, которые, заняв 
высоту 403,3 м, ранее в октя-
бре 1942 года смогли отразить 
советскую контратаку. Враже-
ские пулеметчики и автомат-
чики, укрывшись в окопах, не 
давали солдатам пробраться 
к передовой, а немецкий дзот 
не получалось ликвидировать 
артиллерией из-за ее неудач-
ного размещения. 

30 октября 1942 года од-
ному из отделений второго 
взвода, помощником коман-
дира которого был Леонтий 
Васильевич, было поручено 

задание уничтожить этот дзот. 
Бойцы под руководством стар-
шины ползком пробирались к 
огневому рубежу. Когда дзот 
оказался совсем близко, Кон-
дратьев приподнялся и бро-
сил в укрепление несколько 
гранат. Но, к несчастью, они 
не повредили дзот, а лишь за-
ставили фашистов открыть пу-
леметную очередь. Тогда стар-
шина бросился на амбразуру 
дзота и закрыл ее своим телом. 
Превозмогая боль, тяжело ра-
ненный герой из последних 
сил бросил в укрепление гра-
нату. Воодушевленные под-
вигом помощника командира 
взвода красноармейцы броси-
лись в бой, и к вечеру заняли 
позицию. К счастью, Леонтий 
Васильевич, получив четы-
ре тяжелых ранения в живот, 
сумел выжить! Но фронтовая 
фортуна – неверная подруга, 
и в конце апреля 1943 года он 
был смертельно ранен.

Старшина Кондратьев пер-
вым совершил такой подвиг, и 
31 марта 1943 ему присвоили 
звание Героя Советского Со-
юза. Аналогичный подвиг со-
вершили более 400 человек, 
в том числе и Александр Ма-
тросов, в честь которого впо-
следствии и был назван этот 
вид подвига. 

Элеонора Юрьева,
наш корреспондент
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Дом ста народов

Мандариновая страна, или с любовью об Абхазии
#МИРДРУЖБАКУБГАУ

Иностранный как родной

Бзиала шэаабеит - именно так произносится «Добро 
пожаловать!» в Абхазии.

О том, что такое «апсуа-
ра», о климате в небольшой 
кавказской стране и о попу-
лярной в Абхазии музыке нам 
рассказали уроженки этой 
солнечной страны – студент-
ки Кубанского ГАУ Милана 
Кур-Оглы и Амина Акаба. Де-
вочки с радостью согласились 
пообщаться с нами о своей 
родине.

- Первый вопрос, который 
всегда хочется задать сту-
дентам из других стран: по-
чему вы выбрали КубГАУ?

- Об этом университете 
мы услышали от знакомых, 
которые очень хорошо отзы-
вались о нем и о факультете 
перерабатывающих техно-
логий, в частности. В Сухуми 
нам представилась возмож-
ность обучаться в КубГАУ по 
специальным квотированным 
местам, и мы этим воспользо-
вались.

- Расскажите о националь-
ном празднике Абхазии.

- У нас есть торжество Ащи-
рыхуа – это день, когда в доме 
собираются все родственники 
и происходит жертвоприно-
шение барана. Примечатель-
но то, что день может быть 
выбран различный в каждой 

семье, но праздник обяза-
тельно должен быть отпразд-
нован. Считается, что прино-
шение в этот день обеспечит 
благополучие семье. Барана 
непременно нужно прокру-
тить вокруг себя три раза, 
приговаривая особые слова, и 
затем принести в жертву. По-
сле этого вся семья собирает-
ся за большим праздничным 
столом. 

- В Абхазии есть мораль-
но-этический кодекс «апсу-
ара». Что в нем указано?

- В нем говорится о таких 
понятиях, как «совесть», 
«честь», «уважение». Для 
всех абхазов эти слова очень 
много значат. Уважение к 
старшим, скромность, муже-
ство и благородство состав-
ляют основу жизни.

- Несмотря на то что наши 
страны находятся близко, 
есть ли какие-то природно-
климатические различия?

- Конечно, они существу-
ют. У нас в Абхазии 220 дней 
в году теплых и солнечных, 
здесь, конечно, таких дней 
меньше. Природные отличия 
также имеются, на родине 
больше гор, ну и, конечно, 
Черное море, озера, леса.

- А чем занимается насе-
ление?

- Люди в основном задей-
ствованы в сфере туризма. К 
этому предрасполагают наши 
природно-климатические 
условия. Еще в Абхазии про-
цветает виноделие и сельское 
хозяйство, выращивание ово-
щей и фруктов.

- Все мы знаем знамени-
тые абхазские мандарины. В 
ваших домах они растут?

- Конечно. Все, кто живут за 
городом и имеют небольшой 
участок, сажают мандарино-
вое дерево.

- Раз уж мы заговорили 
о населении, то вопрос та-
кой: почему происходит его 
уменьшение?

- Знаете, это смешно, но 
примерно 80 % абхазов про-
живают за пределами своей 
страны. А вообще наша стра-
на славится своими долгожи-
телями, много людей живет 
больше ста лет.

- В Краснодарском крае в 
школах дети изучают такой 
предмет, как Кубановеде-
ние, а есть ли похожая учеб-
ная дисциплина в Абхазии?

- Конечно есть. Помимо об-
щих предметов в школах у нас 
есть урок «История Абхазии», 
на котором также изучается 
история родной страны.

- А есть ли какие-то осо-
бенные этнические поговор-
ки в Абхазии?

- Опять-таки все они связа-
ны с основными принципами 
жизни по «апсуаре». К при-
меру, есть такое слово «пха-
щароп», которое мы произно-
сим очень часто, оно означает 
русское слово «стыдно». Его 
говорят, когда кто-то совер-
шил плохой поступок, про-
явил неуважение. Еще есть 
такое высказывание: где бы 
ты ни был, не теряй совесть.

- Так как все мы студенты 
и любим отдохнуть, расска-
жите, чем в свободное время 
занимаются абхазцы?

- Сейчас среди молодежи 
очень популярен спорт. Мно-
го есть и площадок для этого. 
Еще у нас в Сухуми молодые 
люди любят прогуливаться по 
набережной.

- В России популярны сре-
ди молодежи хиты Егора 
Крида, Мота, группы Сере-
бро. А что слушает моло-
дежь Абхазии?

- Помимо известных ми-
ровых хитов, мы слушаем и 
песни отечественных испол-
нителей. Сейчас популярны 
песни Хиблы Мукбы и группы 
«Абхазия АМ». Кстати, недав-
но у группы вышел новый трек 
«Этим летом» и клип, в ко-

тором очень красочно сняты 
все достопримечательности 
Абхазии.

Надеемся, что читатели 
узнали немного больше об 
Абхазии, и, может, кто-то за-

На базе Кубанского государственного аграрного 
университета прошел круглый стол по программе фе-
стиваля «Дом ста народов».

Круглый стол открыл серию 
мероприятий, проводимых в 
рамках фестиваля «Дом ста 
народов», организатором ко-
торого выступает Краснодар-
ское региональное отделение 
Общероссийского обществен-
ного движения «Всероссий-
ский межнациональный союз 
молодежи» при поддержке 
министерства образования, 
науки и молодежной полити-
ки Краснодарского края при 
грантовой поддержке Феде-
рального агентства по делам 
молодежи РФ.

Фестиваль направлен на 
формирование ценностей по-
ликультурного общества, то-
лерантного отношения к лю-
дям разных национальностей, 
сохранение традиций и исто-
рических корней, заложенных 
в культуре народов России и 
других государств, а также 
укрепление единства россий-
ской нации и формирование 
гражданской идентичности в 
студенческой среде посред-
ством развития межнацио-
нальных студенческих клубов. 
Участниками круглого стола 
стали более 40 студентов ве-
дущих вузов и ссузов города 
Краснодара.

Открыл круглый стол на-
чальник управления воспита-
тельной работы Кубанского 
ГАУ Александр Городничий: 

«Кубанский госагроуниверси-
тет является ведущим аграр-
ным вузом, где учатся более 
17 000 студентов, из которых 
около 700 являются ино-
странными гражданами, при-
ехавшими из 57 государств 
мира. Национальный состав 
студентов вуза очень разно-
образный, представлен более 
чем 100 народами и этносами. 
Поэтому неслучайно именно 
в нашем университете про-
водится круглый стол, по-
священный открытию и ре-
ализации проекта «Дом ста 

народов». 
В Кубанском ГАУ активную 

работу по гармонизации меж-
национальных отношений ве-
дет совет интернациональной 
дружбы, в который входят как 
иностранные, так и россий-
ские граждане.

С приветственным словом 
к участникам обратился на-
чальник отдела реализации 
программных мероприятий 
и обеспечения деятельности 
учреждений в управлении 
молодежной политики ми-
нистерства образования, на-
уки и молодежной политики 
Краснодарского края Дми-
трий Кудрявцев, подчеркнув 
важность проведения фести-
валя «Дом ста народов» на 
территории региона для гар-
монизации межнациональных 

отношений в молодежной 
среде и борьбы с экстремиз-
мом и ксенофобией.

О работе Всероссийско-
го межнационального со-
юза молодежи, проекте 
«Фестиваль «Дом ста на-
родов»», мероприятиях, 
которые будут проведены 
в ходе фестиваля, межнаци-
ональных клубах Краснода-
ра рассказал руководитель 
Краснодарского региональ-
ного отделения Всероссий-
ского межнационального со-
юза молодежи Кирилл Сень. 
Содокладчиками выступили 
представитель Совета ин-
тернациональной дружбы 
Кубанского ГАУ Анастасия 
Пинченкова и председатель 
Клуба интернациональной 
дружбы «Содружество» 
Краснодарского гуманитар-
но-технологического коллед-
жа Руслан Кулик, которые 
рассказали об опыте работы с 
межнациональными клубами 
в образовательных организа-
циях и мероприятиях, реали-
зуемых студенческими орга-
низациями. 

Экспертами мероприятия 
выступили заместитель ди-
ректора МКУ МО «Обще-
ственно-информационный 
центр города Краснодара» 
Наталья Назаренко, предсе-
датель ККОО таджикской на-
циональной культуры «Мехри 
Сомониён» Бахтиёр Шири-
нов, член совета при главе ад-
министрации Краснодарского 
края по развитию граждан-
ского общества и правам че-
ловека Михаил Джурило. 

Кубань нередко называ-
ют домом ста народов, ведь 
здесь проживают предста-
вители более 150 нацио-
нальностей. А проводимый 
фестиваль способствует гар-
монизации межнациональных 
отношений в молодежной 
среде Краснодарского края.

Кирилл Сень, 
наш корреспондент

Олимпиада по иностранным языкам открывает безграничные горизонты для са-
мореализации студентов Кубанского ГАУ

В корпусе зооинженерно-
го факультета состоялось 
торжественное закрытие 
ежегодной общеуниверси-
тетской олимпиады по ино-
странным языкам,  которая 
была посвящена Году музеев.

Мероприятие началось с 
приветствия почетных го-
стей и членов президиума: 
декана факультета финансов 
и кредита кандидата эконо-
мических наук, профессора 
Валерия Бута, декана факуль-
тета плодоовощеводства и 
виноградарства кандидата 
сельскохозяйственных наук 
Михаила Осипова, замести-
теля декана экономического 
факультета кандидата эконо-
мических наук, доцента ка-
федры управления и марке-
тинга Тимофея Черепухина, 
начальника отдела междуна-
родных связей управления по 
международным и внешним 
связям Дарьи Чуряниной, 
заведующей кафедрой ино-
странных языков доктора фи-
лологических наук, профес-
сора Тамары Непшекуевой. 

Затем состоялось под-
ведение итогов олимпиады 
по иностранным языкам, 
которая проходила в двух 
секциях: по английскому и 
немецкому. Олимпиада по 
английскому языку прово-
дилась для студентов разных 
направлений: биологических, 
инженерно-технических, 
юриспруденции и государ-
ственного и муниципального 
управления. Отдельно для 
студентов экономического 
направления - по делово-
му английскому языку. По-
сле финального тура жюри 
выбрало четырех лучших 
студентов, набравших наи-
большее количество баллов в 
третьем туре.

В секции немецкого языка 
олимпиада проводилась в 

три тура. В третьем финаль-
ном туре приняли участие 
шесть человек. По итогу тре-
тьего тура выбрано четыре 
лучших студента. 

На торжественной цере-
монии награждения были 
вручены призы и дипломы 
студентам из рук заведую-
щей кафедрой иностранных 
языков Тамары Непшекуевой. 
Ребята получили дипломы 
Кубанского ГАУ, дипломы 
международного центра эк-
заменационной подготовки 
«Британия-Кавказ», серти-
фикаты на сдачу экзамена 
по английскому языку в этом 
центре, но самый главный 
приз за первые места - это 
сертификаты на оплату не-
дельного обучения англий-
скому языку, проживания 
и питания в городе Bury St 
Edmunds, Великобритания. 

Международный центр эк-
заменационной подготовки 
«Британия-Кавказ» вручил 
благодарственные письма 
международному отделу Ку-
банского ГАУ и кафедре ино-

странных языков.
С ответным словом высту-

пил декан факультета финан-
сов и кредита Валерий Бут. 
Он поблагодарил профес-
сорско-преподавательский 
состав кафедры иностранных 
языков за труд в организации 
работы и проведении олим-
пиады, отметил, как важно 
в наше время владеть ино-
странными языками, чтобы 
интегрироваться в мировое 
сообщество, быть свободным 
в передвижениях.

Поздравила ребят с награ-
дами и пожелала дальней-
ших успехов в освоении ино-
странных языков начальник 
международного отдела Ку-
банского ГАУ Дарья Чуряни-
на: «Ваши дипломы и серти-
фикаты о знании языка - это 
большие возможности уча-
стия в крупных европейских, 
международных проектах, 
программах, возможность 
получения грантов, это ваше 
будущее».

Анна Пашкина, 
наш корреспондент

хочет отправиться на долго-
жданных каникулах в эту уди-
вительную солнечную страну.

Екатерина Сычанина, 
наш корреспондент
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Победа со слезами на глазах…

Более 4000 студентов, преподавателей и членов их семей стали 
организаторами и участниками праздника Великой Победы в Кубанском ГАУ

В Кубанском ГАУ отпраздновали 73-ю годовщину Победы в 
Великой Отечественной войне. 

Праздник начался с тематической выставки факультетов «Ни-
кто не забыт, ничто не забыто», на которой представлены имена 
героев университета, ушедших на фронт. 246 преподавателей и 
студентов нашего вуза отправились на защиту родины, 113 чело-
век погибли, судьба 133 человек неизвестна. 5 преподавателей 
ветеранов ВОВ – Герои Советского Союза. На экспозиции разных 
факультетов представлены фотографии, награды, документы, 
рассказывающие о героических подвигах наших ветеранов.

Торжество началось с традиционного парада Победы, в кото-
ром участвовали 90 курсантов военного института Кубанского 
ГАУ. После него светлым строем прошел «Бессмертный полк» 
- более двух тысяч студентов несли портреты своих дедов и 
прадедов, память о которых бережно хранится в каждой семье. 
Ректор Кубанского ГАУ Александр Трубилин поздравил при-
глашенных ветеранов с днем Великой Победы, и после минуты 
молчания гости возложили цветы к памятникам героев Великой 
Отечественной войны. 

Закончился торжественный прием ветеранов песней «День 
Победы», которая за эти годы стала гимном памятной даты.

Пресс-служба КубГАУ
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